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我希望每個人都意識到這個奇妙的信仰是多麼重要。信本身是

無法描述的，因為它是神有能而強大的本性的一部分。願這點

給你留下深刻印象。信心不只是我們的相信；否則，描述起來

會很簡單。經上記著，“你信神只有一位…鬼魔也信…”（雅 

2:19）——撒但也相信神，但那種“相信”不會改變任何事情。

信的唯一定義是寫在希伯來書 11:1：“信是所望之事的實

底，是未見之事的確據。”你不能只對事情抱有希望，你需要

把它們實質化。如果你有個希望，那麼你需要知道你的希望是

什麼，你需要有一個目標。如果你想成為一名軟件工程師並希

望得到學位，你必須藉著努力工作和上學來實現這一希望。否

則，你將無法實現目標。神的話給了我們很多應許。最大的應

許之一是，我們將在我們的主耶穌基督降臨時繼承整個地（詩

篇 2:8；馬太福音 5:5）。我們將繼承國度，與基督同為王，

與祂一同掌權（啟 5:10；20:6）。但是，如果你只是坐下來等

待它，你不會得到它。神的應許必須藉著在你裏面的信心得著

到實質。這就是我們都已同得的寶貴信心。這是我們如何經歷

這信的特殊定義。  

我讚美神，我們可以擁有“未見之事的確據”。例如，主還沒

有回來，但我們必須知道並且已經有了祂來的確據，及祂來的

時候會發生什麼事。今天，如果我們有信心、有眼可看正在發

生的事情，我們就會在許多情況下看到祂來的確據，並根據神

的話知道時代的徵兆。聖經中記載了許多事情，證明我們的主



希伯來書中的基督 

- 2 - 

將在我們的時代來臨。讓我們學習；讓我們來經歷這美好的實

際吧！ “實質化”的德語單詞是“Verwirklichung”，意思是

我們的信必須是真實的。我們必須擁有實確，否則我們將成為

今天最可悲的人，因為我們希望的事情不會發生。但我們是一

群有奇妙神的人。整個創造都是神存在的證據。祂為我們創造

了許多美好的事物，我們對此表示感謝。  

亞伯、以諾和挪亞 

從亞伯到挪亞的時期在聖經中只有幾章描述。有關信的歷史中

提到的第一個例子是亞伯向神獻上更美的祭物（來 11:4；創 

4:4）。如果你知道神要獻祭，但你什麼都不帶來給祂，那不

會討神喜悅，也不會拯救你。但亞伯知道神想要什麼，並把它

帶給神。神接受了它，並且對祂的祭物非常滿意。不要隨便給

神帶來什麽，像一條蟲或一隻雞之類的東西。要把神接受的東

西帶到祂面前 - 你對基督最好的經歷。要學習這個。這是關於

信所提及的第一件事。  

以諾與神同行（創 5:22-24）。永遠別忘這句話！他被提是因

為他與神同行。是什麼讓他與神同行？他知道審判即將來臨，

他有一種敬畏的心。以諾沒有等到審判前的最後 30 年才與神

同行。他一知道就立刻行動。為了提醒他自己即將到來的審

判，他給他的兒起名瑪土撒拉。你需要被提醒！否則，你會忘

記並被很多事情分心。有什麼比給你的兒子起名更好的方式來

提醒自己：“他死了就會來”？以諾不知道瑪土撒拉什麼時候

死，也不知道瑪土撒拉能活到九百六十九歲，這是主的憐憫！

每天見到瑪土撒拉對他來說是一個提醒。我們都需要一個提

醒：“主啊，提醒我你的到來。”祂的到來將是審判全世界的

日子，也是我們所有人的獎賞。憑著信心，以諾相信神告訴他

的話。他不是去信一個神話故事。而是神告訴他將來要發生什

麼 - 這就是他學會與神同行的原因。與神同行 300 年不容易！

嘗試每天與神同行一個星期。看看你能否在一週內完全與神同

行。許多人可以作證，他們多年來一直是基督徒。我 80 歲

了；但我還沒有完全與神同行。我與神同行比 30 年前好，比

50 年前好，但還需要得完全！關於主來，神的話中總要提醒
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我，審判要來到，要是不小心就有可能錯過賞賜。你呢？你在

訓練自己與神同行嗎？雖然創世記中關於以諾的記載很少，但

實際上卻説出很多！以諾與神同行，意思是他所做的每一件

事，都是與神同行，與神相交。使徒保羅不像以諾一樣與神同

行多年，但他訓練自己靠著基督做每一件事：“我靠著那加給
我力量的，凡事都能做”（腓立比書 4:13）。 不每天練習，

你能做得到嗎？ 當然不能。 與神同行是多麼必要！ “以諾因

著信，被接去，不至於見死，人也找不著他，因為神已經把他

接去了； 只是他被接去以前，已經得了神喜悅他的明證。 人

非有信，就不能得神的喜悅”（來 11:5，6 上）。 

挪亞的故事比以諾的故事要長一點，因為挪亞要做的事情更多 

– 他建造了方舟。建築工作需要更長的時間來描述。在挪亞的

時代，審判的日子臨近。我們可以看到神的工作一直在往前。

所以對神的信心也必須增長。建造房子就已經不容易，更何況

必須建造方舟！神給了挪亞方舟的設計，並說明要如何建造

它。如果我是挪亞，我會問神：“我們只有八個人，為什麼要

造這麼大的方舟？為什麼只有一扇窗？”我們可以問很多問

題。然而挪亞沒有問就相信了；他這樣做是因為他敬畏神。建

造方舟是為了讓他從審判中得救。藉著建造方舟，他定了那世

代的罪並成為新世界的繼承人。這是主來帶進公義與和平國度

的圖畫。你對這個世界還有希望嗎？尤其是在這個時代的最後

三年半，你會毫無希望，因為沒有任何可希望的。但對我們來

說，我們對我們的主耶穌基督的到來有一個榮耀的盼望！你相

信這個嗎？是的！如果你想繼承即將到來那充滿正義與和平的

世界，你必須現在就開始努力 - 不要等到以後。  

亞伯拉罕、撒拉、以撒、雅各和約瑟 

下一段歷史跨越創世記的其餘部分，從亞伯拉罕開始，然後是

以撒、雅各和他的十二個孩子。亞伯拉罕的經歷和描述要複雜

得多，因為神現在正在建立一個國家！挪亞的故事相對來説簡

單些，因為他建造了一個方舟就只拯救八個人和動物。 百萬

人的家庭就更複雜。藉著亞伯拉罕，神的旨意就更多的被啓示

出來了。 “亞伯拉罕因著信，蒙召的時候就遵命出去，往將
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來要得為業的地方去；出去的時候，還不知往哪裡去。”（來 

11:8）。多麼了不起的呼召！亞伯拉罕相信神，神會帶他到神

應許他的地方 - 迦南，應許之地 - 儘管他不知道那在哪裡。你

會上飛機卻不知道它會帶你去哪裡嗎？ “亞伯拉罕因著信…就
遵命…”（來 11:8 上）。信心也意味著順服。你不能說，

“我相信神的話”，卻不聽從。當亞伯拉罕還在美索不達米，

亞迦勒底的吾珥時，榮耀的神向他顯現並與他說話。於是，亞

伯拉罕從那地出來，住在哈蘭（使徒行傳 7:2-3；創世記 

11:31）。你最好相信神的話，因為神永遠不會騙你！當神說

話時，服從祂！然後神在哈蘭第二次向他顯現（創 12:1）。

雖然我們看不到神，但祂是一位非常真實、活生生的神，向我

們顯現和說話。多麼奇妙的神！  

“亞伯拉罕因著信，蒙召的時候就遵命出去。”不要在沒有

被神呼召的情況下就出去。許多人在沒有蒙召的情況下為神做

了很多事。但神是一位呼召我們的神：祂呼召了我們每一個

人。走出自己的國家、自己的背景、傳統和家庭並不容易。就

像以色列人在出埃及記中離開埃及，我們也必須走出今天這糟

糕的光景。如果你想跟隨神，你會經常像亞伯拉罕一樣被呼召

“出去”。亞伯拉罕離開了他自己的家鄉，到了他要承受為業

的地方。他出去了，不知道自己要去哪裡，因為他相信神的帶

領。亞伯拉罕沒有全球定位系統，但他有最奇妙的嚮導，即永

生的神。讓永生神作為你未來的嚮導怎麼樣？當你還是個青少

年時，你的父母在那裡指導你；但我們有一個更高、更榮耀的

嚮導——永生的神！回首往事，我可以見證，在我生命的每一

個環節，我都能看到神的帶領。我相信祂會一直引導我到達目

標！很多時候，我們認為事情是偶然發生的；但實際上，這是

祂的神聖引導 。神是至高無上的神。祂是最好的嚮導。如果

你憑信心跟隨祂，你永遠不會出錯。但這種信心是基於神的說

話。要學習這一點：如果神不說話，就不要行動！  

“他因著信，就在所應許之地作客，”（來 11:9 上）。我們

很自然地認為，如果神應許亞伯拉罕土地，那麼它應該是亞伯

拉罕的國家。但亞伯拉罕住在其中，“好像在異地居住帳
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棚，與那同蒙一個應許的以撒，雅各一樣”（來 11:9 下）。

希伯來書的作者受到神的默示。當我們讀到這句話時，我們的

自然觀念是，既然是很久以前，當然，所有人都住在帳棚裡。

但不是這樣，亞伯拉罕住在帳棚裡這一事實有非常特殊的意

義。如果你在你的國家，你會建造一些堅實的東西。當以色列

人在曠野建造帳幕時，它不是堅固的，而是一個帳棚，因為他

們一直在移動。為什麼亞伯拉罕這些年與以撒和雅各住在帳棚

裡？你以為他不知道怎麼蓋房子嗎？要記得神是建築師。祂教

挪亞如何建造方舟。祂本可以教亞伯拉罕如何建造一座大房

子。祂向大衛展示了建造祂房屋的樣式。但亞伯拉罕、以撒和

雅各住在帳棚裡。當你去露營時，你會呆在帳棚裡，因為只是

幾天而已。今天，神的子民可能有房子；但到了住棚節時，他

們必須住在棚子裡，就好像他們從埃及出來在曠野裡一樣。我

們今天應該做什麼來守住棚節？我不是在鼓勵你去住在帳棚

裡。今天，雖然你可能有房子，但在屬靈上，如果你對神有信

心，那麼你必須像住在帳棚裡一樣生活。但我們大多數人都不

想這樣做，因為我們已經習慣了在這個地上過舒適的生活。雖

然迦南是應許給亞伯拉罕的土地，但對他來說只是暫時的，因

為他看到了別的東西。他意識到神正在建造更好的東西，更多

的東西，屬天和永恆的東西 - 神的城，一座有根基的城。他該

想，“迦南是我的產業”，但他意識到仍有更多！為什麼？ 

“因為他等候那座有根基的城，就是神所經營，所建造的”

（來 11:10）。你必須對此有信心！早在亞伯拉罕的時代，他

就已經在等待那座城了！ 

我們如何呢 - 我們今天在哪裡？希伯來書沒有說：你已經到了

你產業之地- 迦南地或芳泉谷 ；要去買房子。不，我們還沒有

到達我們的產業之地。我們正在尋求更好的東西。我們在日常

生活中所享受的一切都是暫時的。不要紮根於暫時的事物。你

可能有很多東西，你的心被它們抓住了。主曾經警告過我們：

“要回想羅得的妻子”（路加福音 17:32）。所有這些東西都

將被摧毀（彼後 3:10-12）。當審判來臨時，沒有什麼可以靠

的 - 包括你的工作、你的房子和你所擁有的一切。你的心應該



希伯來書中的基督 

- 6 - 

在尋找即將發生的事情，你需要為此有信心！但這種信心必須

從現在開始，以免你的心被這一切所俘獲。這是非常實際的。

這並不表示你不應該擁有任何東西。是的，你可以享受事物，

但在你心裡你必須意識到它們只是暫時的。原則上，你應該像

亞伯拉罕一樣生活，住在帳棚裡。我們正在等候那要來的城， 

即我們現在正在建造的。這就是希伯來書 12:22 所說的，“你
們乃是來到錫安山，永生神的城邑。”這就是大約 4000 年前

亞伯拉罕所等候的城。今天我們這麼接近了，但我們卻不在等

候她！然而亞伯拉罕在等 ，“因為他等候那座有根基的城，
就是神所經營，所建造的”（來 11:10）。這就是為什麼希伯

來書說主耶穌是屬天帳幕的執事，不是人手所造的，也不是屬

乎這世界的 （來 8:2；9:11）。我們正在建造非常特別的東

西！現在你可以理解為什麼保羅後來在希伯來書 13:14 中寫

道：“我們這裡本沒有長存的城。”  

“因著信，連撒拉自己，雖然過了生育的歲數，還能懷孕，因
她以為那應許她的是可信的”（來 11:11）。亞伯拉罕相信那

位使無變有的神（羅馬書 4:17）。這就是為什麼神一直等到

亞伯拉罕和撒拉從人看不可能做任何事的時候。然後神來了，

使無變有。以撒出生了。他是藉著神的大能，從聖靈而生的。

為此撒拉讚美主！  

“所以從一個仿佛已死的人就生出子孫，如同天上的星那樣眾

多， 海邊的沙那樣無數”（來 11:12）。你能想像嗎？這一切

都是出於信心。他們的信實質化了；歷史證明了這一點。有這

麼多的確據。當她第一次聽到它時，撒拉甚至在笑，不是笑神

的話，而是在笑她自己：“我嗎？不可能！”但在人不能的

事，在神卻能（馬太福音 19:26）！讚美主！神只會做你不能

做的事。如果你能自己做，神會說：“好吧，你做。” 意識

到有很多事情我們做不到是好的，但我們必須相信這位奇妙的

神！  

“這些人都是存著信心死的，並沒有得著所應許的…”（來 

11:13 上）。亞伯拉罕看見了以撒，卻沒有看見以色列國。他

們還沒有看到最終極的應許。 “…卻從遠處望見，且歡喜迎



年南韓特會  2021 年 10 月 9-11 日 

- 7 - 

接”（來 11:13 下）。你不僅需要看到眼前的事物，還需要看

到在遠處的！你在日常生活中看到了什麼？人的肉眼能看多

遠？不太遠！聖經向我們啓示了新天新地，那座擁有神榮耀的

榮耀之城（啟示錄 21:1, 10-11）。已經完成了！這是美妙而永

恆的。你能看到多遠？求神讓你看見！ 兩千年前，聖徒們相

信主會來。現在是兩千年以後。很難說祂什麼時候會來，但就

在拐角處了。主說：“看哪，我必快來！”（啟示錄 

22:7,12,20）。這“快來“就是爲我們今天！ “這些人都是存
著信心死的，並沒有得著所應許的，卻從遠處望見，且歡喜迎
接，又承認自己在世上是客旅，是寄居的。說這樣話的人是表
明自己要找一個家鄉”（來 11:13-14）。他們是客旅，是寄居

的，因為他們正在尋找那座美好的城。今天的一切都是暫時

的。他們在告訴我們，在等我們！ 

亞伯拉罕信心的另一個方面是他的信心受到了考驗。如果亞伯

拉罕通過了這個考驗，神就確信亞伯拉罕相信神還爲他預備了

一個家。 “亞伯拉罕因著信，被試驗的時候…”（來 11:17

上）- 你喜歡“被試驗”這個詞嗎？彼得說，我們的信心會受

到各種試煉的試驗，使它比金銀更寳貴（彼前 1:6-7） 在我們

的一生中，我們經歷了許多試煉。在許多情況下，我們的信心

受到了考驗。 “亞伯拉罕因著信，被試驗的時候，就把以撒
獻上；這便是那歡喜領受應許的，將自己獨生的兒子獻上。論
到這兒子，曾有話說：「從以撒生的才要稱為你的後
裔。」’”（來 11:17 -18）。創世記雖然沒有寫，但希伯來

書的作者卻領受了奇妙的啟示，看見主為何試驗亞伯拉罕的真

實意義！試驗是必要的，因為有時你認為你相信，但當麻煩來

了，你受到了考驗，你開始懷疑並問：“這是真的嗎？我對

嗎？這真的是神要我做的嗎？如果真是這樣，為什麼會有這麼

多問題和障礙？”這是一個不尋常的考驗：獻以撒。你會做這

樣的事嗎？我對自己沒有信心會這樣去做。亞伯拉罕真地準備

好毫無懷疑地獻上以撒！這表明亞伯拉罕的信心已經成長成熟

到這樣的程度。保羅寫道，亞伯拉罕相信神能夠使死人復活

（指以撒），因為神應許亞伯拉罕，將藉著以撒生出許多民
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族，一個國家（羅馬書 4:17-18）。如果那是神的應許，而祂

現在告訴我在祭壇上把以撒獻給神，那對我來說是不合理的。

至少我會問神，“為什麼？請向我解釋一下，因為我是一個講

理的人。”亞伯拉罕卻從來沒有懷疑過一次。他一大早起來，

拉著以撒，捆綁他，準備將他獻上。這真是一個奇妙的考驗。

如果你通過這樣的考驗，你就能通過任何考驗。 

亞伯拉罕的信心成長到如此地步，就表明我們的信心應該繼續

成長。我們如何成長呢？藉著認識神和信靠祂。如果不是神一

次又一次地向亞伯拉罕顯現，亞伯拉罕也沒在這麼多不同的情

況下經歷神，那麼當神吩咐他將以撒獻給祂時，亞伯拉罕就反

應不過來了。這本來是不可能的。但因為他有過與神的經歷，

神向他顯現，對他說話，應許並應驗了祂的應許，他有太多的

確據證明神是真實的、信實的。神從一開始就信守諾言，神呼

召他離開家鄉，直到神吩咐他獻上以撒的那一天。信心的成長

何等奇妙！這種增長不是一夜之間發生的。那是不可能的。這

就是為什麼我們需要在日常生活中以如此多不同的方式經歷對

我們奇妙、活神的信 。如果沒有經歷，到時候，我們就無法

通過試騐了。  

“亞伯拉罕認定，神能使人從死人中復活，因此，就喻意
說，他的確從死裡得回他的兒子。”（來 11:19 新譯本）。亞

伯拉罕的信心何等大！神阻止了亞伯拉罕殺死以撒，因為神已

經準備好了祭物。神並沒有告訴亞伯拉罕祂會讓以撒從死裡復

活。這是亞伯拉罕的結論，因為他相信神：神是一個理性的

神，所以如果祂把以撒從我取走，祂會把他帶回來 - 別無他

法！這是對神有多麼奇妙的認識！信是基於你對神的了解程

度，你對祂的信任程度，以及你對祂的經歷有多少。因此，

即使在很糟糕的情況裏，你也可以放心，知道神已經處理好

了。祂一定有更好的計劃。亞伯拉罕認識神到這樣的程度。他

從未見過任何人從死裡復活。他從哪裡來的這種想法？從他對

神的奇妙認識 – 他是如此認識神。要記住這一點：你對神的認

識與對神的信有關。如果你不以這種方式經歷和認識神，你的

信心就無法增長。只有當你認識一個人的時候，你才信任他。
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對一個你瞭解不深的人，你不能相信他。你相信你生身的父親

告訴你的一切，因為你非常認識他。如果你很深地認識你的

神，你就會在一切事情上信靠祂！  

“以撒因著信， 就指著將來的事為雅各，以掃祝福”（來 

11:20）。如果你讀創世記 27 章，你會說：“以撒，你被騙

了。你被蒙蔽了。雅各騙了你！”顯然，閱讀聖經有另一種方

式，因為希伯來書的作者說：“以撒因著信，…為雅各祝福” 

以撒不是一個懷疑人的人。我們都好聰明。聰明的人不可能對

神有信心。如果以撒是個聰明人，他會問更多的問題，“你是

誰？” 在神面前不要那麼聰明。以撒相信神。他沒有問太多

的問題。當雅各帶著欺騙的手段來的時候，他沒有懷疑。他沒

有說：“也許他不是以掃。”但他對神有信心，並以長子的所

有祝福來祝福雅各，因為那是神的旨意。  

很多時候，如果你憑信而行，不要害怕你會犯錯。如果我們與

神是一，並與祂同行，有些事情我們是不知道的，因為我們不

可能知道一切。但我們是憑信而不是憑眼見而行。不要分析太

多，因為你知道神一直在帶領你。如果這不是神的旨意，神會

告訴你的。過去，我們有過太多的經歷。不要想，“哦，這是

錯誤的。如果我決定這樣做或那樣做，結果可能會更好。”

不，神會祝福你，因為你屬於祂。神有祂主權的安排。我們會

犯錯，但神不會。我們必須相信神。縱觀歷史，我們經歷過很

多情況。我們犯錯了嗎？不，這是神帶領我們前進的方式。我

不想回頭看。但是當我這樣做時，每次我看到我認為是錯誤的

其實都不是。這是真的。  

“雅各因著信 ，臨死的時候，給約瑟的兩個兒子各自祝福，
扶著杖頭敬拜神”（來 11:21）。這裏特別提到約瑟是因為他

在十二個人中非常特殊。當約瑟帶著他的兩個兒子到雅各面前

時，雅各知道大兒子在他的右邊，小兒子在左邊。於是雅各在

祝福的時候雙手交叉。雅各雖眼瞎，卻又不眼瞎。他在靈裏非

常活，因為他比他的父親以撒更認識神。雅各過去的經歷如此

之多，以至於他真正認識神。雅各知道他自己不是長子，但他

得到了祝福。當他祝福約瑟的兒子時，他知道自己在做什麼。
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真是太奇妙了。讚美主！他祝福他們每一個人，並敬拜，靠在

他的杖頭上，因為他已經去世了 。  

“約瑟因著信，臨終的時候，提到以色列族將來要出埃及，並
爲自己的骸骨留下遺命”（來 11:22）。這是另一種非常特殊

的情況。希伯來書的作者確實有遠見和屬靈的洞察力。約瑟

說：“…神必定看顧你們；你們要要把我的骸骨從這裡搬上
去”（創 50:25）。我們會下結論，認爲約瑟只是不想被埋葬

在埃及，但看不到除此之外的任何東西。但希伯來書的作者看

到了，約瑟是憑著信預言他們會離開埃及，回到美地！這真太

了不起了！  

摩西和他的父母 

以色列十二個支派歷史上的下一個里程碑始於摩西。 “摩西
生下來，他的父母見他是個俊美的孩子，就因著信，把他藏了
三個月，並不怕王命。”（來 11:23）。你害怕王的命令嗎？

他的父母並不害怕王的命令，因為他們相信神，站在神這一

邊。我們必須看到這一點。如果他們害怕王的命令，摩西就在

小孩子時被殺了。但讚美主，他們因有信心，相信神。  

“摩西因著信，長大了就不肯稱為法老女兒之子”（來 

11:24）。被稱為法老女兒的兒子意味著你可以擁有任何你想

要的東西：所有的享樂和財富，甚至權力和權柄。他將一無所

缺，並在埃及擁有最好的一切。如果我不認識神，那就是最好

的分位。但摩西不僅認識神，他還意識到這位活神比其它任何

事物都要好得多。祂是神；祂創造了一切。因此，摩西拒絕被

稱為法老女兒的兒子，“寧可和神的百姓同受苦害，也不願暫
時享受罪中之樂”（來 11:25）。 

摩西怎麼會知道這麼多關於這位奇妙神的呢？回想一下米利暗

照顧她的小弟弟。她不只是通過餵他來照顧他；她與他分享了

神的應許、神的話語和希伯來人的神。你小時候學到的東西比

你在 20 或 40 歲時所學的要好得多。所以要教你的孩子。當保

羅給提摩太寫信時，他並沒有說“你從小就學會了玩，學了電

腦……”不，他寫道，“你從小就明白聖經…”（提後

3:15）。這並不是說這是你唯一應該學習的東西；你應該學會



年南韓特會  2021 年 10 月 9-11 日 

- 11 - 

做一個合宜的人該學的。但是要學會認識神 - 這會影響你的一

生朝著正確的方向發展。這是非常重要的。我們的年輕人非常

寶貴。 

“…看基督所受的凌辱，比埃及的財物更寶貴；因為他想望所
要得的賞賜”（來 11:26）。你將統治並擁有整個地，整個宇

宙。那豈不偉大？所以他離開了埃及 - 就像亞伯拉罕一樣，亞

伯拉罕離開了迦勒底的吾珥，那個時代的文化中心，離開了家

鄉和他父親，他的家人，去了一個他不知道的地方。摩西想望

所要得的賞賜。這太好了。你需要看得比只是看眼前的東西更

遠。  

“他因著信，就離開埃及，不怕王發怒；因為他恆心忍耐， 

如同看見那不能看見的主 ”（來 11:27）。許多人因為缺乏勇

氣而放棄了他們的信仰。但另一方面，許多人因為信而成為殉

道者，願意獻出自己的生命，願意像但以理一樣被扔進獅子

坑，或者像他的三個朋友：米煞、沙得拉和亞伯尼歌 一樣被

扔進火爐 – 要記住他們的信而不僅僅是記住他們的名字！他們

非常認識神，不懼怕尼布甲尼撒的命令。  

“他因著信，就守逾越節，行灑血的禮，免得那滅絕長子的臨
近以色列人”（來 11:28）。他這樣做是因為神告訴他這樣

做。凡神告訴你該做的，一定都是非常重要和有意義的。如果

神讓你宰殺一隻羊羔，吃掉牠，把牠的血塗在你的門框上，以

拯救你脫離死亡的天使 - 你會這樣做嗎？如果其他人告訴我這

樣做，我不會這樣做，並且會認為這是迷信。但如果神說它有

作用，那麼我會去做。這很有意義，因為那隻羔羊就是基督，

祂是我們逾越節的羔羊；祂的寶血為赦免我們的罪而流，拯救

我們脫離對埃及的審判。你最好相信，因為它真的發生了！這

樣做需要信心，就像獻上以撒需要信心一樣。  

以色列人被摩西領出埃及、耶利哥城牆，和喇合 

“他們因著信，過紅海如同行乾地；埃及人試著要過去，就被
吞滅了”（來 11:29）。那是一次了不起的奇妙經歷。所以當

一個人受浸時，幫助那個人有信心來看見受浸時發生了什麼，

受浸真正的含義是什麼。他們必須相信神的話，並將其與信心
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調和，然後去行！否則，這人的受浸毫無意義。當時埃及人試

圖做同樣的事情。神並沒有告訴他們那樣做。但他們試著去做

就都淹死了。  

“因著信，耶利哥的城牆被圍繞了七天，就倒塌了”（來 

11:30 新譯本）。你想如果你在那裡，每天必須繞著城牆（不

是一堵小牆）走一次。第一天什麼也沒發生。第二天，沒有一

塊石頭掉下來。第三天和第四天，仍然沒有任何反應 - 你會繼

續嗎？到了第七天，第一次繞牆還是什麼都沒發生，你不覺得

被捉弄了嗎？在第七天的第五次之後，有人可能會低聲說“什

麽都不會發生！”。那個耳語可能會讓每個人都放棄！這是對

以色列人信心的考驗！ “神啊，你這麼有能力，為什麼需要

我們繞牆六天，最後一天還要繞牆七次？”但他們是憑著信去

做的，因為自從他們離開埃及的日子以來，他們在許多事情上

都經歷了神對他們所說的。他們看到了紅海分開。他們的信並

非憑空而來。你越認識神，你就越相信永生的神。  

“妓女喇合因著信，曾和和平平地接待探子，就不與那些不順
從的人一同滅亡”（來 11:31）。即使是像喇合這樣有罪的女

人也相信並採取了行動，因為她聽到了關於希伯來人的神做了

很多事情的報導（約書亞記 2:9-12）。她自己都沒看到，但她

相信了，得救了。這不是很神奇嗎？她不僅得救，而且成為我

們主耶穌基督家譜的一部分。這太美妙了！信真的能創造奇

蹟！她通過接待探子表明了她的信 - 所以沒有行為的信確實是

死的。 

士師、列王和先知的時代 

“ 我又何必再說呢？若要一一細説，基甸、巴拉、參孫和耶
弗他，大衛、撒母耳和眾先知的事，時候就不夠了”（來 

11:32）。現在我們來到另一組 - 在他們進入美地之後，士

師、列王和先知的時代。他們都經歷了基督，經歷了永生的神

和這奇妙、活潑的信。一切都是出於信，信來自祂，因為神這

麼說。神對他們說話。那些士師是不認識神，沒有經歷過神

呢？他們都以如此奇妙的方式經歷了神。有很多驚人的故事。

去讀讀所有這些神向他們啟示祂自己的奇妙人物。他們都經歷
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了對永生神的信。祂與他們同在，做了許多奇妙的工作。難怪

這些人對永生神有這樣的信心。  

“他們因著信， 制服了列國，行了公義，得了應許，堵了獅
子的口，滅了烈火的猛勢，脫了刀劍的鋒刃；軟弱變為剛強，
爭戰顯出勇敢，打退外邦的全軍”（來 11:33-34）。 真好！

今天，我們也有一場爭戰要打。不要放棄！不要害怕！對我們

來說，統治，與這位奇妙的神對抗敵人，征服敵人，不是用

槍，而是用對活神的信 ，與神站在一起，這是千載難逢，一

生僅一次的經歷。這是一場屬靈的爭戰！不要認為你與它無

關。人們說，“我不想接觸政治。”你可能不想觸及政治，但

它正在觸及你！你認為這與你無關。但這當然與你有關：你可

能會失業；它甚至會影響你的家庭並毀壞你的孩子。你打算放

棄還是屈服？我們爭戰，但不是按著肉體。如果我們從事屬靈

的爭戰，我們必須關心今天所發生的事情。你不能任其發展，

認為與你無關。不，你將繼承全地；這是你的產業！如果我進

入屬你的產業，破壞一切並把你趕出去，你會有什麼感覺？你

不會讓我那樣做的。我們都需要靠對永生神的信而生活，因為

我們的神是地上君王的元首，而我們與祂是一。你對此有信心

嗎？經上記載，因有信人“軟弱變為剛強，爭戰顯出勇敢，打
退外邦的全軍”。婦女讓死去的人復活”（來 11:34 下-35

上）。這些都是我們需要經歷的不同的、奇妙類別的信 。  

殉道者 

 

最後，我們來到最末了殉道者的類別。 “…又有人忍受嚴
刑，不肯苟且得釋放，為要得著更美的復活”（來 11:35

下）。你願意為基督的緣故受嚴刑嗎？主不只是說，“受逼迫

的人有福了”，而是說：“為義”和“因我” 受逼迫的人有

福了”（太 5:10-11）。他們想要獲得更好的復活。這真是太

奇妙了。正如保羅所說，“使我認識基督，曉得祂復活的大
能，並且曉得和祂一同受苦 ，效法祂的死，或者我也得以從
死裡[最上好的]復活”（腓立比書 3:10-11）。最上好的復活

是有獎賞的復活！每個人都會復活，但問題是你復活後會得到
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什麼 - 獎賞還是懲罰？你會失去你的獎賞並遭受損失嗎？保羅

想要最上好的復活 -繼承國度！   

因著信，他們受了嚴刑，經歷了苦難。你經歷苦難只能憑信

心。他們被拒絕並被拋棄。你願意這樣做或是被稱為叛逆者？

這是信的歷史的一部分。你不能說，“我選擇退出這個類

別。” 他們“被石頭打死，被鋸鋸死，受試探，被刀殺 。 披
著綿羊，山羊的皮各處奔跑，受窮乏、患難、苦害 ”（來 

11:37）。今天我們的經歷可能不會完全與他們所經歷的相

同，但還有其它的苦難。希伯來書的作者為他們寫道：“本是
世界不配有的人”（來 11:38 下）。世界上沒有一個人配得上

他們中的任何一個。但他們被神愛、尊重和接納。神喜悅他

們。 他們“在曠野，山嶺，山洞，地穴漂流無定 ”（來 11:38

上）。可以去閱讀大綱中關於這些犧牲生命的人的參考資料。

今天，我們不願犧牲任何東西。如果遇到一點困難或考驗，我

們就準備放棄。小事一件，我們就會被冒犯，像火山一樣爆

炸。我們不應該那樣。我們應該憑永生神的信心而行，並學習

得著基督。  

“這些人都是因信得了美好的證據，卻仍未得著所應許的”

（來 11:39）；就是即將到來的國度，那時我們要統治整個宇

宙。這是他們還沒有得到的應許。他們在等我們！你知道所有

這些人都在等你嗎？甚至整個受造物都在等著你，並且在嘆息

（羅 8:19-22）。  

“因爲神給我們預備了更美的事，叫他們若不與我們同得， 

就不得完全”（來 11:40）。今天真是好多了，因為現在我們

知道這位奇妙的基督住在我們裡面。我們重生了，是神真正的

兒子，與祂是一。聖靈每天都在充滿我們並改變我們。我們在

經歷屬天的事。所以，他們耐心地等待著我們。他們就像我們

的啦啦隊。如果你錯過了，他們會說“哦”，如果你成功了，

他們會說“哈利路亞，讚美主！”他們在鼓勵我們繼續前進。

讚美主！我們有如同雲彩般多的見證人。賽場滿座；大家都在

觀看。讚美主！  
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我們必須認識到信是多麼重要。我們憑信走每一步，一直到達

到目標。當我們走這條信的道路時，我們的信會因我們對神的

認識和經歷而增長。你會驚訝地發現神在你的生活中變得多麽

真實。唯一的路就是藉著這奇妙的信- 神的信。 
 
 

注：以上內容未經演講者校閲 


